

## LA MAIN-D'ŒUVRE

## ANNONCE DE MEILLEURES OCCASIONS D'EMPLOI D'ÉTÉ POUR LES ÉTUDIANTS

L'hon. Allan J. MacEachen (ministre de la Main-d'œuvre et de l'Immigration): Monsieur l'Orateur, la semaine dernière, le gouvernement a pris des mesures concernant les relations financières qui interviennent entre les gouvernements fédéral et provinciaux dans la conjoncture actuelle, dans le dessein d'imprimer un nouvel essor à l'économie.

Aujourd'hui, toujours par rapport aux conditions actuelles de l'économie, le gouvernement a convenu d'augmenter partout au pays les occasions d'emplois d'été pour étudiants, soit au sein de la fonction publique fédérale, soit en vertu de programmes spéciaux.

Vous vous souviendrez que j'ai fait part à la Chambre récemment de l'intention du gouvernement du Canada d'embaucher cette année 11,365 étudiants à un coût salarial de 13 millions de dollars. Je veux maintenant déclarer que le gouvernement a décidé d'embaucher 5,836 étudiants de plus à un coût salarial supplémentaire de 5.5 millions de dollars. Au total, la fonction publique mettra cet été 17,200 emplois à la disposition des étudiants, à un coût possible de 18.5 millions.

En outre, mon ministère, d'ici 15 jours, ouvrira 33 bureaux spéciaux à l'intention des étudiants. Ces bureaux, comme les 40 qui existent déjà, seront placés sous l'administration des étudiants. Nous espérons placer ainsi les meilleurs services possibles à la disposition de la population étudiante du Canada.

En outre, des crédits seront placés à la disposition du ministère de la Défense nationale pour mettre en place quatre nouveaux projets, notamment: entretien au sol des bases militaires disséminées partout au Canada, déblayage du champ de tir au camp de Gagetown et à Valcartier, possibilité de s'engager dans la milice et accroissement de la formation de cadets. De plus, nous avons communiqué avec la Jeunesse de la Croix-Rouge canadienne lui demandant d'assumer la responsabilité des cours de formation de chefs (leadership) à procurer aux étudiants cet été dans certains de ses établissements à travers le pays. De son côté, le ministère de la Défense nationale fournira la nourriture et le logement aux étudiants. Quelque 10,500 étudiants devraient ainsi obtenir des emplois en vertu des quatre premiers projets. Environ 300 étudiants pourraient s'inscrire aux cours de formation de chefs. Le coût total de ces cinq projets auxquels participera la Défense nationale s'élèvera, prévoit-on, à 7.9 millions de dollars.

Les sommes disponibles aux fins du programme qui permet aux étudiants de voyager au Canada et à l'étranger, sous l'égide d'orga-

[M. MacGuigan.]

nismes bénévoles et de concert avec le secrétariat d'État ont été accrues.

On prévoit qu'environ 1,800 étudiants se prévaudront de ces avantages. Notre ministère lancera en outre un programme qui permettra à un millier d'étudiants d'apprendre le français ou l'anglais durant les mois d'été. Bien qu'aucun salaire ne soit versé à cette fin aux étudiants, on prévoit que le coût de cette initiative s'élèvera à \$600,000, montant affecté aux traitements des enseignants, au logement et à la nourriture des étudiants durant une période de six semaines.

• (2.30 p.m.)

Enfin, grâce à l'aide du ministère de la Défense nationale, on s'efforcera d'établir des centres d'accueil dans les principales villes, dans le dessein de mettre des lits à la disposition des étudiants qui voyageront à travers le Canada.

Nous avons aussi pressenti la Société canadienne de la Croix-Rouge de la Jeunesse en vue de nous permettre de collaborer à son travail d'éducation en lui fournissant les fonds nécessaires pour étendre son œuvre à toutes les provinces. Les projets ainsi entrepris visent à aider les personnes désavantagées. Une centaine d'étudiants pourraient alors servir de chefs de groupe à 5,000 élèves environ du secondaire qui en seraient les volontaires.

Enfin, nous nous sommes adressés au Conseil national de l'Association de jeunes gens chrétiens (YMCA) pour savoir s'il ne pouvait pas nous aider en proposant des projets d'emploi étudiant. On nous a en conséquence proposé d'assurer, par une subvention, l'emploi d'étudiants comme surveillants dans un certain nombre de camps de jour, dont l'importance est grande, je pense, pour de nombreux enfants au Canada.

Bref, le gouvernement fédéral a l'intention de fournir, dans le cadre de l'ensemble de son programme, 36,000 emplois d'étudiants au coût estimatif de 27.9 millions de dollars. Le Parlement sera invité à approuver des crédits supplémentaires à ces fins.

Un tableau résumant nos programmes est joint à cet exposé, et si la Chambre y consent, il pourrait être intercalé dans ma déclaration.

Tels sont nos nouveaux programmes pour l'emploi d'étudiants. Nous prodiguerons tous les efforts nécessaires pour assurer leur application la plus complète possible.

Comme je l'ai dit plus tôt, nous sommes sensibles à l'encouragement donné par la Chambre de Commerce canadienne à ses membres, et j'espère que les efforts accrus du gouvernement fédéral pousseront d'autres employeurs à offrir plus d'emplois d'été aux étudiants.

[Note de l'éditeur: Voici le résumé du programme précité:]